



Fachschaftsprotokoll vom 01.07.24

Anwesend: Dorian, David, Thomas, Tarek, Selina, Jana, Alina, Johanna, Daniel, Hendrik, Sebastian, Ann-Kathrin

entschuldigt: Alena, Niklas, Milena, Carlo, Moritz

verspätet:

Gäste: Colin

verfrüht die Sitzung verlassen: Colin

Redeleitung: Paul

Protokollführer/in: Barbara

TOP -01: Gäste

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 09: Social Media

TOP 10: Sonstiges

TOP 13: Termine



TOP -01: Gäste

Collin studiert noch nicht, Interesse UI, Lieblingsfarbe blau

TOP 00: Protokoll

- Protokoll vom 10.06.24 wurde angenommen
- Protokoll vom 24.06.24 wurde angenommen

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- FSR Mitglieder überarbeiten Protokollleitfaden (Moritz) (24.06.) -> erledigt
- Tarek antwortet Allplan, dass wir kein Interesse haben (24.06.2024) -> erledigt
- Milena fragt beim FB 1 nach bzgl. FS Vorstellung Owo (24.06.2024)
- Milena stempelt und bringt Nadine 6 Karten für die Party (24.06.2024) -> erledigt
- 03.07.2024 ist LuSt, wir brauchen noch 2 Vertreter. Bitte bei Johanna melden (24.06.2024) -> erledigt
- Umfrage Erwartung an Arbeitgeber/ Student meets Business schalten (Moritz sucht nach der Präsi/fragt in Wahllos für immer) (24.06.2024)
- Milena geht am 02.07 mit Selina in Geotechnik IV zur Wahlwerbung
- Milena und Emil übernehmen die Organisation der Exkursion nach Mannheim
- Protokoll lesen bitte (alle) (24.06.2024)

TOP 02: Post

- Vernetzungstreffen am 03.07 um 17 Uhr von FS1 bis 19 Uhr
 - Themen: Awareness, Stimmung zwischen den Studierenden verschiedener Fachbereiche, Erhöhung der Wahlbeteiligung, Teambuildingmaßnahmen
 - Alina geht hin wenn sie Lust hat
- Michaela vom Institut für Massivbau fragt, ob wir 40 alte Helme haben wollen (kein TÜV mehr) rote Karten und Ablehnung – Jojo antwortet
- Martina fragt nach Themen für den Lust

TOP 03: Gremien

- LuSt:
 - Jojo will Evaluationsfragen speziell für Änderungen der Profs, Mitnehmen in den FBR, Profs können es dem Studiendekan weiterleiten, Studiendekan macht etwas dafür, FS alles einsehen, Mitnehmen in den nächsten Lust
- FSK
 - StuPa: (hat am 25.6 getagt)
 - Die Sitzung war halbwegs produktiv. Der AStA hat ein Gedicht vorgetragen. GAT aus FB1 hat das Gefühl aufgrund seines Lebenslauf, hohen Alters diskriminiert zu werden. Wird sich mit AStA zusammensetzen.
 - Es gab einen Antrag auf eine Studentische Vollversammlung, dieser wurde angenommen. Am 09.7. um vsl 19 Uhr soll diese stattfinden und am 18.7. ist eine Streikaktion geplant. Der Grund ist eine geplante



Mittelkürzung der Landesregierung. Betrifft ca. 200 Stellen (neue Profs., WiMis, Arbeitsgruppen etc.)

- In kürze werden die Studierenden über Mailverteiler über die VV und den Streik informiert.
- UV :
 - Präsidium hat Fragen zum Rechenschaftsbericht beantwortet
 - Präsidium wurde entlastet
 - Zivilklausel wurde vorgestellt und erläutert, es gab keinen Diskussionsbedarf dazu
 - Kanzler hat über die drohende Unterfinanzierung der Universitäten durch den neu zu verhandelnden Hochschulpakt berichtet
- AStA:
 - Aufruf zur studentischen Vollversammlung am 09.07., vsl. 19 Uhr
 - Thema: (kommender) Hochschulpakt
 - -> drohender Abbau von 200 Vollzeitstellen, drohende Geldkürzungen für alle Fachbereiche
 - -> starker Einschnitt in die Lehre, da weniger WiMis, weniger QSL Gelder etc.
 - Plan: Hessenweiter Streik vsl. am 18.07., 12 Uhr in Darmstadt
 - Bitte an die Fachschaften, die VV und den Streik zu bewerben.
 - Finanzreferent ist zurückgetreten, genauso wie Lohnbuchhaltung. Deshalb momentan Umstrukturierungen. Mehr dazu in der nächsten Sitzung.
 - Bitte für Finanzanträge: letztes zu erwartende Ausgabedatum ergänzen.
- inQM:
 - Begehung der ULB im Zuge der inst. Eval:
 - Dienstag, den 15.10.2024 von 16:00 bis 16:45 Uhr in den Räumen der ULB Stadtmitte statt (S1|20)
 - Interessenten und aktive ULB Nutzer*innen gerne bei Svenja melden, macht gerne auch Werbung in euren Fachschaften.
 - Hintergrund:
 - Die Institutionelle Evaluation ist ein zentrales Verfahren des Qualitätsmanagements der TU Darmstadt. Bei der Evaluation wird die ULB von einer externen Evaluationskommission im Rahmen einer Vor-Ort-Begehung begutachtet. Thematisch liegt der Fokus auf der zukünftigen Ausrichtung der Bibliothek u.a. in den Bereichen Open Access, Forschungsdaten, Digitalisierung des Altbestandes sowie nationalen und internationalen Kooperationen. Am Ende des Verfahrens wird auf Basis der Empfehlungen der Evaluationskommission eine Zielvereinbarung zwischen dem Präsidium der TU Darmstadt und der ULB abgeschlossen.
- TOP 2: Besuch von Dez. 2 + Digital Transformation Office
 - Fr. Königer, Fr. Dr. Reineke slv., Fr. Schmidt Dezernatsleiterin, DTO Digital Transformation Office Hr. Jurasz-Kischka



- Kein Redebedarf vor Besuch.
- Projekt läuft schon seit 2 Jahren. Durch RMV ausgebremst. Seit Deutschlandsemesterticket ist digitaler Studiausweis besser möglich. Lediglich 57 Studierende haben sich gegen das Digitale Deutschlandticket und für eine Plastikkarte entschieden. Die favorisierte App ist ausgewählt.
- Im Einführungssemester digitaler Ausweis opt-in. Im anschließendem Semester opt-out. Foto kann selbst in die App integriert werden. Studierendenausweis wird nicht mehr in Prüfungen kontrolliert, ist nicht mehr nötig, bzw. nicht möglich, da die Verwendung von Mobiltelefonen in Klausuren verboten ist.
- Der digitale Studierendenausweis erspart postalische Versendung und Studierende kriegen zeitnah nach der Rückmeldung ihren Studierendenausweis.
- Vermutlich auch European identifier Code in Stud. Ausweis integriert.
- Es steht noch nicht die ausgewählte App "uni now" mit den TU Darmstadt-Settings in den Appstore zur Verfügung. Die App und das Abrufen der Studierendenausweis wird live vorgestellt. Der Ausweis wird in die App geladen und kann auf mehreren Geräten genutzt werden. Die App ist kompatibel für iOS, Android und ist auch für Tablets geladen werden und der der Studierendenausweis kann auch im offline-Modus angezeigt werden. Man kann sich auf einem Gerät abmelden und danach ist die Wiederanmeldung oder die Anmeldung eines anderen Studis möglich. Das Ändern des Fotos für die Ausweise ist nur begrenzt im Semester möglich.
- Es können diverse Ausweismodule (Semesterticket, Bibliotheksausweis, ...) integriert werden.
- Die App "uni now" ist TÜV-zertifiziert bezüglich Datensicherheit.
- Ist es Ziel die Athenekarte abzuschaffen oder zu integrieren? -> Für TU Dienste(Mensa) soll ein weiteres Projekt gestartet werden. Studienwerke arbeiten an Nutzung von Card-reader.
- Das Verwenden von Schließfächern ist aktuell noch eine große Thematik, da das iOS-Betriebssystem die Umsetzung aktuell nicht ermöglicht.
- Besteht die Gefahr durch Screenvideos die Validierungsfunktion zu umgehen -> Ist möglich.
- Warum nur 1 Monat offline Nutzung? -> Zeit steht noch nicht fest, aber wahrscheinlich kein ganzes Semester.
- Gibt es den digitalen Studierendenausweis auch App -> Das ist technisch nicht möglich. Es ist noch möglich einen ausgedruckten Papiausweis zu beantragen. Eine Verwendung von App und ausgedruckten Studierendenausweis ist nicht geplant, Account wird in diesem Fall gesperrt.
- Wie ist die Einführung des digitalen Studierendenausweis geplant?



Im kommenden Semester wird es noch den Studierendenausweis als postalisch verschickte Papierform wie gewohnt geben. Sobald der digitale Studierendenausweis zur Verfügung steht, werden die Studierenden darüber informiert.

- Wie sicher ist die App gegen Hacking -> Datenschutz und Sicherheit liegen nach der Einschätzung des DTO auf hohem Niveau. Die Datensätze bleiben auf Uni-Infrastrukturen und nur die jeweiligen Studierendendaten werden an die individuelle App des Users weitergeleitet
- Ist der internationale/ europäische Studenausweis weiterhin geplant -> Die europäische Studenausweis ist losgelöst von der App.
- Ist eine Sammlung von Feedback von Studis bei der Einführung geplant -> Vorschlag wird positiv aufgenommen. Die Entscheidung, ob man die Papierform oder die App durch den einzelnen Studierenden verwendet wird jedes Semester erneut abgefragt.
- Wie wird die Gefahr eingeschätzt, dass der digitale Studierendenausweis nicht in Öffentlichkeit (Fahrkartenkontrolle, etc.) akzeptiert wird -> Über den Masseneffekt an Studis wird die Gefahr gering eingeschätzt. Studierende können sonst auch eine Studierendenbescheinigung über TUCaN abrufen und vorzeigen.
- Wie ist die Einschätzung des Datenschutzbeauftragten zu der Einführung des digitalen Studierendenausweis -> Gutachten kann nach Abschluss der Verhandlungen zur Verfügung gestellt werden
- Wie hoch sind die Kosten für den digitalen Studierendenausweis -> Verhandlungen sind noch nicht fortgeschritten genug, um Zahlen nennen zu können. Aktuelle Kosten liegen bei gedruckten, postalisch verschickten Papierausweis recht hoch. Die Einführung des digitalen Studierendenausweis wird wohl nur umgesetzt werden, wenn die Kosten des neuen Ausweises unter dem des Papierausweises liegen.
- Wurde die Einführung der Mainzer App für den digitalen Studierendenausweis überlegt -> Die Mainzer App kann aus technischen Gründen (unterschiedliche Systeme verknüpft) nicht übernommen werden. Es handelt sich um eine Eigenentwicklung der Uni Mainz. Es wird bei dem digitalen Studierendenausweis eine enge Absprache mit der Uni Mainz, Hochschule Mainz und Frankfurt getroffen.
- Kann die App auch für andere Betriebssysteme als iOS und Android verwendet werden ->
 - Ein Framework von der Firma können dann eventuell verwendet werden, falls Colchester Betriebssystem eingeführt wird bzw. der Bedarf wird deutschlandweit sein.
- Wie hoch sind die Kosten in Frankfurt für die eigene Studierendenausweis App ->
 - Für die Pflege der Apps in Frankfurt 2 Vollzeitstellen dafür eingeplant. Man geht davon aus, dass in Darmstadt durch die



Umstellung nicht mehr Personal benötigt wird und das
Erweiterungen der App durchgeführt werden können.

- Wie sieht es mit RMU Studierenden aus, müssen diese sich immer ummelden? -> Ist technisch in der Umsetzung, momentan ist ein Ummelden notwendig.
- Das Dezernat 2 steht gerne für weitere Rückfragen zur Verfügung. dezernat_ii_leitung@zv.tu-darmstadt.de
- 1.7 17-18:30 Angebot der Studiengangsentwicklung bezüglich Einführung der Systemakkreditierung.
- Die zentrale Semesterbegrüßung im Wintersemester ist am Mittwoch den 9.10. geplant. Frühe Ankündigung, ein Semester vorher, ist von Seiten der Fachschaft erwünscht. Liegt jetzt immer mittwochs in der O-Woche.
- TOP 3: Sophos-X (FS-18)
 - Das Sicherheitsteam des HRZ hat eine neues Sicherheitstool für Server und Rechnern eingeführt.
 - Es möchte auf allen Servern Sophos-X ausführen. Das Programm ist sehr invasiv mit vielen Berechtigungen. Es soll auch auf den Servern der Fachschaften geladen werden. Der AStA ist nicht von diesem Vorgang überzeugt und überlegt im Zweifelsfall juristisch dagegen vorzugehen.
 - Plan vom HRZ ist perspektivisch der Umzug auf Zentralen VMs.
 - Digitalisierungreferent der AStA wird noch informiert.
 - Der Kanzler weiß seit gestern auch von der einheitlichen Struktur der Fachschaften
- TOP 4: Litfaßsäule
 - Weiß jemand, was damit ist/ob die wieder kommen soll?
 - Die Litfaßsäule vor dem Hauptgebäude wurde abgerissen. Weiß irgendwer was über den Verbleib oder geplante Ersetzung.
 - Keiner hat etwas gesehen.
 - Es gibt eine Litfaßsäule vor der Mensa. Auf TU-Litfaßsäulen darf nicht ohne Genehmigung plakatiert werden. Sonst kann ein Bußgeld folgen.
 - Potenzial weiß Dez.4 mehr dazu. Die Fachschaft Baulng fragt nach. Antwort bitte über den FSK-Verteiler
- TOP 5: Besuch von Herr Warzecha
 - Herr Warzecha möchte nächste FSK zu Besuch um 19:00 Uhr kommen, um über einen geplanten Antrag im Bereich Studium und Lehre (StIHL, Lehrarchitektur) zu berichten. Gibt es Themen, die wir mit ihm besprechen wollen, auf die er sich vorbereiten sollte?
 - Referentin des Vizepräsidenten, Katrin kontaktiert. Er berichtet über Auftrag über Stil und Lehre.
 - Liste an Themenvorschläge für das Treffen mit Herrn Warzecha:
 - Lernräume an der Uni, Zugang und Menge
 - Kommunikation zwischen Präsidium und Studierendenschaft
 - Relevante Kommunikation mit Studierenden generell (Mail Verteiler, relevante Updates, etc.)



- Gedanken über Auswirkungen der fehlenden Finanzierungen auf die Lehre
- TOP 6: Besuch der eLearning AG
 - Herr Hoppe wollte ein Projekt zum Thema Learning Analytics vorstellen. Leider schafft er es erneut nicht zur FSK und bittet um einen separaten Termin mit ein paar Studierenden der FSK und des AStA, um Feedback und Einschätzungen zu dem Projekt zu erhalten.
 - PowerPoint Präsentation von HDA bezüglich des Vorhabens wird vorgestellt
 - Katrin bereits eine Mail an Personen im E-Learning Beirat.
 - Interessenten im Pad melden oder Mail an Katrin. Gerne auch innerhalb der eigenen Fachschaften auf das Gespräch aufmerksam machen. Deadline nächste Woche Freitag.
 - Interessenten: Svenja, Yannic
 - Wie ist die allgemeine Stimmung in der FSK bezüglich des Vorhabens?
- Nächste FSK bei uns, 24.07. Bitte Eintragen!
-

TOP 09: Social Media

- Sebi will Facebook nicht mehr machen, nichts mehr auf Facebook

TOP 10: Sonstiges

- Medizintechniker haben Awarenesskonzept geschickt

TOP 13: Termine

- 05.07.24 Baggerparty Weststadtcafé
- 01.10. - 04.10.24 OWO Seminar
- 08.10. - 11.10.24 OWO

TOP 14: Aufgaben

- Milena fragt beim FB 1 nach bzgl. FS Vorstellung Owo (24.06.2024)
- Umfrage Erwartung an Arbeitgeber/ Student meet Business schalten (Moritz sucht nach der Präsi/fragt in Wahllos für immer) (24.06.2024)
- Milena geht am 02.07 mit Selina in Geotechnik IV zur Wahlwerbung
- Milena und Emil übernehmen die Organisation der Exkursion nach Mannheim
- Protokoll lesen bitte (alle) (24.06.2024)
- Dezernat 4 schreiben wegen der Säule (Jana) (01.07)
- Johanna schreibt Michaela von Massivbau wegen Helm (01.07)